



**\* IVAN PETROVICH PAVLOV (1849-1936)**

Pavlov nació el 14 de septiembre de 1849 en Riazán (Rusia). Inicó sus estudios en un seminario, luego en la Universidad y, por último, en la Academia de Medicina Militar de San Petersburgo, donde en 1879 recibió el diploma de médico. Cuatro años más tarde se doctoró y poco después fue nombrado titular de la cátedra de fisiología. En 1890 obtuvo la cátedra de farmacología de Tomsk; en 1891 comenzó a dirigir la sección de fisiología del Instituto de Medicina Experimental de San Petersburgo y en 1895 fue nombrado profesor extraordinario de Fisiología de la Academia de Medicina Militar de la misma ciudad. Pavlov se dedicó tardíamente a las investigaciones científicas. Son conocidos sus trabajos sobre la fisiología de la digestión y sobre los reflejos; estudió también la circulación, las glándulas y la secreción gástrica. Cuéntase de él que, por falta de laboratorio, hubo de llevar a su propia casa los famosos perros de experimentación. El año 1904 recibió el Premio Nobel *por sus trabajos sobre Fisiología de la Digestión que transformaron y ampliaron los conocimientos en este campo*. Pavlov desarrolló una constante actividad hasta sus últimos días. Murió en Moscú el 27 de febrero de 1936.

**J. S. P.**

\* Premio Nobel en Medicina 1904.